

Stiller Kampf zwischen Leben und Tod

Begleitend zur Ausstellung „Die letzte Reise“ beschäftigte sich jetzt auch ein Theaterstück mit dem Thema

von ULRICH KENDERICK

■ Enger. Zwischen Trauer, wehmütigen Erinnerungen, Angst, Trost, Mut, Hoffnung und Lebensfreude bewegte sich die Szene, collage, die die Amateurtheatergruppe „Varipoints“ am Samstagabend im Gemeindehaus an der Stiftskirche vorstellt. Thematik angelehnt an die Ausstellung „Die letzte Reise“ im Widukind-Museum, fanden sich die alte und junge Darsteller zu einer überzeugenden Mischung zusammen.

Dass es in diesem Theaterexperiment nicht nur um den Tod ging, deutete schon das Bühnenbild an: An einer Bushaltestelle begegneten sich Figuren, die zu verschiedenen Zielen unterwegs waren, während die angedeutete Friedhofsgärtnerin im Hintergrund den Schauplatz von Begegnissen und damit eine Art Endstation markierte.

Im einstündigen Zusammenspiel fügten sich hier Schatten und Licht, Schwarz und Weiß, Angst und Vertrauen und die unterschiedlichen Perspektiven von Alt und Jung zu einem Bild vom Leben ineinander – in dem es neben den Begegnungen immer auch den Abschied gab.

So stritten und verwehrten sich an der Haltestelle zwei Freundeinnen, schloss ein alter Mann Freundschaft mit dem ganz andersartigen Friedhofsgärtner, fand ein konflikthafteladenes Schulkind neuen Mut bei dem alten Mann, geriet eine Frau auf Wanderschaft in die richtige Richtung, wachte der Grieß-Geborgene unter einem



Beggegnung: Zwischen dem Friedhofsgärtner (Tobias-Marijan Wittenmeier, l.) und dem alten Mann (Tobias Depke) bildet sich auf der Haltestelle eine ungewöhnliche Freundschaft.

FOTOS: ULRICH KENDERICK

genauso alten Baum. Dagegen musste eine Gruppe von Trauernden mit dem plötzlichen Tod einer gemeinsamen Freundin fertig werden und diskutierte verschiedene Begrenzungsformen.

Lieder aus unterschiedlichen Kulturen und Lyrickästen ergänzten die Spielzeichen, jeweils begleitet von Tobias-Marijan Wittenmeier (Gitarre, Klavier) und Tobias Depke (Gitarre).

Eine besondere Atmosphäre entstand immer dann, wenn sich die schwarze Symbolfigur für den Tod – aus dem Hintergrund mit leisen Tummler-Klängen untermalt – durch die Szene bewegte oder ihr weißes Geigenstück zur zarten, lebendig gegebenen Spielstuhmelodie auftrat. Bei des entwickelte sich im weiteren Verlauf zu einem stillen taurischen Kampf zwischen Leben

und Tod, ganz ohne gewalttätige Aspekte; zwei Gegropole, die einander ergänzen.

Der Titel „Und irgendwann ist so ne Dose dann auch mal leer“ zeigt: Ob echte oder symbolische Dose – man muss sich mit dem Ende abfinden. Die Gruppe, die mir der professionellen Universität von Regisseurin Britta Sensenschmidt nur ein halbes Jahr Zeit hatte, Texte zu-



Aufmunternd: Anna Vodigel singt ein irisches Sauflied. Begleitet wird sie von Tobias-Marijan Wittenmeier an der Gitarre und dem Chor aus (v. l.) Siegrid Brusack, Ira Vangermann-Freitag und Sylvia Ebert.



Vorletztes Heim: Der alte Mann hat einen Wohnung im Freien gefunden.

Schauspieler und Sponsoren

■ Ermöglicht wurde die Veranstaltung vom Widukind-Museum, der LAG Spiel und Theater NW, der evangelischen Kirchengemeinde und der Volkssolidarität. Auf der Bühne standen Tobias Depke, Tobias-Marijan Wittenmeier, Siegrid Brusack, Ira Vangermann-Freitag, Sylvia Ebert und Anna Vodigel. Musikregie: Ramona Karina.

Homepage des Widukind-Museums unter www.widukind-museum-enger.de.



Mehr Fotos
www.nw-news.de/Totos

Weitere Fotos auch auf der